

N°153
SEPTEMBRE-OCTOBRE 2023

Pol Position

MAGAZINE DE SAINT-POL-SUR-MER

Bonne rentrée à tous
les Saint-Polois le lundi 4 septembre!



SUIVEZ LE FIL

Pot'en
Poche



www.ville-saintpolsurmer.fr


Saint Pol
sur Mer
La ville de toutes les ambitions



RETOURS EN IMAGES 03

Les événements de juillet et août

ÉDITO 04-05

SÉNIORS 06

Colis, bons d'achat : nouveauté pour les inscriptions de septembre

SÉNIORS 07

Belote et Semaine Bleue viennent égayer l'automne

ÉDUCATION 08

Les jeunes participent activement à la vie de leur commune

JEUNESSE 09

Découvrez les aides proposées par la Ville

CADRE DE VIE 10-11

Retour sur l'événement qui a marqué notre ville : la réouverture du parc Prigent

CADRE DE VIE 12

La Ville de Saint-Pol-sur-Mer jardine sans pesticides

ÉVÈNEMENTS 13

Halloween party : êtes-vous prêts à frissonner ?

SPORT 14

Une rentrée scolaire placée sous le signe des Jeux olympiques

NPNRU 15

L'artiste Yori donne des couleurs à la cité des Cheminots

SÉCURITÉ 16

Des contrôles préventifs des vélos dans les collèges par notre police municipale

SOLIDARITÉ 17

Le CLIC : un dispositif au service des séniors

COMMERCE 18

Bienvenue aux nouvelles enseignes !

EMPLOI 19

Le secteur du commerce recrute, la Ville vous met en relation avec les employeurs

CULTURE 20-21

Les Journées du patrimoine : une occasion de célébrer les 20 ans du beffroi

TRIBUNES 22-23

Expression des conseillers

AGENDA

À vos calendriers !



Les évènements de juillet et août



Ça tourne à Saint-Pol-sur-Mer ! Gilles Lellouche et son équipe étaient présents durant deux jours dans notre ville pour le tournage d'une des plus grosses productions de ces dernières années ! Au casting de "L'Amour ouf", François Civil, Adèle Exarchopoulos, Alain Chabat ou encore Benoît Poelvoorde.



Vous étiez nombreux à vous balader dans les rues de Saint-Pol-sur-Mer à la recherche de bonnes affaires parmi les 400 brocanteurs présents. La brocante s'est clôturée avec un concert d'artistes locaux : Johan Onejo, Mehdi Tal (photo) et Natty Jean !

La Switch et la PS5 étaient de retour à la médiathèque dans le cadre du tournoi vidéo game ! Les participants se sont affrontés sur Rocket League et Mario Kart et n'ont rien lâché pour accéder au podium. Félicitations aux 6 gagnants et à l'ensemble des participants.



Les jeunes saint-polois ont passé un excellent été au sein des accueils de loisirs de la Ville avec une programmation très riche en activités !



Une explosion de mousse, de musique et de fun avec DJ Axel aux platines le 20 août dernier lors de la soirée mousse réservée aux 12-17 ans !



Le 14 juillet, jour de fête nationale, le maire s'est rendu au monument aux morts en compagnie des élus, du conseil municipal des enfants et du conseil des jeunes. Merci aux associations patriotiques et à l'Harmonie batterie municipale de leur présence.



Chères Saint-Poloises, chers Saint-Polois,

On ne va pas se le cacher : cet été, le soleil a beaucoup brillé... par son absence. Faute de pouvoir agir sur la météo, nous sommes donc attachés à vous rendre agréables, comme chaque année, les deux mois qui viennent de s'écouler. Ça n'a pas traîné avec la grande brocante de la rue de la République dès le 2 juillet,

puis, une semaine plus tard, la réouverture du parc Prigent saison 1, événements sur lesquels vous avez été nombreux à vous rendre. Et vous avez été bien plus encore à profiter de ses nombreux équipements. Un parc dans lequel la Ville a souhaité vous accompagner en mettant en place les dimanches musicaux, des

activités sportives pour les seniors et des rendez-vous culturels par le biais de sa médiathèque. Il y a quelques mois, j'avais pris le pari de ne pas attendre sa finition afin de vous en faire profiter tout l'été. Au vu de sa fréquentation, c'est un pari gagnant !

Vous le savez, le parc va être amené dans les prochaines semaines à fermer de nouveau ses portes pour l'implantation de sa gigantesque structure (8 mètres de haut !) et de nouvelles plantations. Je vous donne donc d'ores et déjà rendez-vous au printemps 2024 pour l'inauguration. Et je n'ai aucun doute sur le fait que cet espace va, d'ici là, devenir un lieu de rendez-vous pour de nombreuses familles saint-poloises tout au long de l'année, soleil ou pas !

De multiples événements

Au rayon grands moments de l'été, mention toute particulière à la soirée mousse du 20 août au stade BP. Il s'agissait d'une première et elle a permis d'offrir à nos ados un temps bien à eux avec la musique qu'ils aiment. La même semaine, nous avons eu le plaisir d'accueillir le réalisateur Gilles Lellouche



Un été près de chez vous ! Durant la saison estivale, les services de la Ville vous ont proposé de nombreuses activités au parc Prigent dans le but de vous faire passer de bonnes vacances...



Magazine d'information de la Ville de Saint-Pol-sur-Mer - Site internet : www.ville-saintpolsurmer.fr - Email : mairie@ville-saintpolsurmer.fr
Directeur de la publication : Christophe Claeys - Rédaction - Conception - Réalisation : www.happyday.fr - Photos : Ville de Saint-Pol-sur-Mer - www.happyday.fr - Freepik - Impression : Nord'Imprim - Pour toute correspondance écrire à "POL'POSITION" - Ville de Saint-Pol-sur-Mer

Reproduction même partielle interdite. "Pol'Position" se réserve le droit de refuser ou de modifier tout texte ou cliché sans en fournir le motif. Les annonceurs sont responsables de leur annonce dont l'insertion ne nous engage en aucune manière. Toutes les rubriques sont libres de publicité. Journal gratuit - ne peut être vendu - ne pas jeter sur la voie publique

et son équipe (150 personnes !) pour le tournage de "l'Amour Ouf". Une première à Saint-Pol-sur-Mer qui en appelle d'autres et qui montre que "Dunkerque, terre de cinéma" est une réalité, et que notre ville prend sa part.

Enfin, comme c'est de coutume, la transition vers la rentrée s'est effectuée avec le forum de la vie associative, rassemblant les associations sportives et culturelles. Pour donner une nouvelle dimension à l'évènement, celui-ci s'est tenu au Centre Romain-Rolland. L'occasion pour les familles saint-poloises de dénicher le(s) loisir(s) qui bercera(ont) leur saison 2023-2024.

Des trottoirs colorés

Cette grande rentrée de septembre va être particulière pour plusieurs enfants, relocalisés provisoirement à l'école Vancauwenberghe, le temps des (gros) travaux sur le groupe scolaire Copernic/Denis-Papin.

Pour rendre plus agréable les quelques centaines de mètres qui séparent les deux sites, je me suis tourné vers un artiste saint-polois que vous connaissez bien désormais : Yori. Mi-août, il s'est lancé dans un projet de design actif. Dès leur premier jour d'école, les enfants pourront ainsi, de la rue Victor-Hugo à la rue Bollengier, en passant par la rue Marquant, s'en donner à cœur joie sur ces trottoirs, transformés en piste de jeu tout en couleurs.

Bienvenue aux nouveaux Saint-Polois !

Au cours du dernier trimestre, j'aurai le plaisir de recevoir d'autres "entrants" : les nouveaux habitants de Saint-Pol-sur-Mer. Une cérémonie que j'ai souhaité pour que ces nouveaux résidents se sentent pleinement chez eux, avec quelques repères à disposition pour les guider dans leur nouvelle vie. Certains de nos nouveaux concitoyens ont traversé une partie de la France et il n'est jamais évident de s'installer dans une nouvelle région. Être reçu en mairie, et accueilli par le maire, va permettre de leur faire découvrir notre ville, ses infrastructures, son histoire, les services proposés aux habitants... Et tout simplement accueillir comme on sait le faire à Saint-Pol-sur-Mer.

Belle rentrée à tous !

Notre maire
Christophe Claeys

Nouveauté : Monsieur le maire va accueillir les nouveaux habitants

Monsieur le maire souhaitera la bienvenue aux nouveaux habitants de Saint-Pol-sur-Mer dans les semaines à venir. Cette cérémonie sera suivie d'un pot de l'amitié.

Sont concernés les habitants arrivés depuis le 1^{er} août 2022.



"Le parc Prigent va devenir un lieu de rendez-vous pour de nombreuses familles tout au long de l'année."



+ D'INFOS
03 28 29 66 00



Colis, bons d'achat :

nouveauté pour les inscriptions de septembre

Comme chaque année, les séniors saint-polois ont la possibilité de choisir entre un colis, un carnet de bons d'achat ou la participation à un banquet pour les fêtes de fin d'année. Pour cette nouvelle édition : **Plus besoin de vous déplacer pour vous inscrire aux colis et bons d'achat.**

Votre service sénior vous propose **3 possibilités d'inscription** pour les colis ou pour les bons d'achat :

• **Par mail à l'adresse :**

service.seniors@ville-saintpolsurmer.fr

Rien de plus simple ! Envoyez-nous un Email en indiquant votre nom, prénom, N° de carte sénior, ainsi que votre choix entre le colis et le carnet de bons d'achat. À réception de votre message, le service séniors vous confirmera votre demande par retour de Mail. Vous n'aurez plus qu'à imprimer notre réponse validant votre choix ou à nous présenter le message validé sur votre téléphone.

• **Au centre Jean-Cocteau :**

Le lundi 11 septembre de 9h à 12h pour les inscriptions pour les colis.

Le mardi 12 septembre de 9h à 12h pour les inscriptions pour les bons d'achat.

OU ENCORE :

• **À l'accueil du service séniors (pôle administratif) : à partir du 14 septembre jusqu'au 29 septembre de 9h à 12h et de 14h à 17h.**

C'est très pratique : présentez-vous avec votre carte sénior et inscrivez-vous directement !



BON À SAVOIR

Attention !

Aucune inscription ne sera prise en compte au-delà du 29 septembre !

Inscriptions pour les banquets de fin d'année

Les inscriptions se feront **la journée du mercredi 13 septembre de 9h à 17h au centre Jean-Cocteau. Puis à partir du 15 septembre au service séniors.**

Lors des inscriptions, n'oubliez pas de vous munir de votre carte sénior !

Vous n'avez pas la carte sénior ?

Pas de panique pour les inscriptions. Présentez-vous lors des inscriptions avec un justificatif de domicile, votre attestation de retraite et une photo.



Les banquets de fin d'année se dérouleront les 21, 22 et 24 novembre de 12h30 à 20h au centre Romain-Rolland (avenue Maurice-Berteaux).



Belote et Semaine Bleue viennent égayer l'automne

La rentrée de septembre, ce n'est pas seulement pour les plus jeunes. Pour les séniors, c'est l'occasion de s'inscrire à un grand nombre d'activités proposées par la Ville de Saint-Pol-sur-Mer.

BELOTE :

Mardi 26 septembre et mardi 10 octobre Pour participer aux après-midi cartes autour de la belote à la salle Clerginet de la Ferme Marchand, pensez à vous inscrire au service séniors.

SEMAINE BLEUE :

Les inscriptions auront lieu de 9h à 11h30 et de 14h à 17h, au centre Jean-Cocteau le vendredi 8 septembre, pour profiter du spectacle de la Semaine Bleue qui se déroulera sur deux dates : les 19 et 20 octobre 2023, au centre Romain-Rolland de 14h30 à 17h (ouverture des portes dès 14h).

Paillettes, plumes et cancan vous raviront lors de cette 1^{ère} partie avec le spectacle "Hello Cabaret". Un entracte vous permettra de vous désaltérer avant de vous présenter en 2^{ème} partie, un show musical avec un Saint-Polois de renom "Patrick Damie" en live, accompagné de son pianiste, où vous allez pouvoir fredonner les chansons de Serge Lama et de Michel Sardou.

Pour l'inscription, pensez à présenter votre carte sénior (obligatoire).

Semaine BLEUE

Inscription
8 Septembre
De 9h00 à 11h30
et 14h00 à 17h00
Jean-Cocteau

19 et 20 Octobre 2023

1^{ère} partie - HELLO CABARET

2^{ème} partie - PATRICK DAMIE

Centre Romain-Rolland de 14h30 à 17h00

Service SÉNIORS
Pôle administratif
258 Rue de la République
59430 Saint-Pol-sur-Mer
03 28 59 67 40

Suivez le fil

www.ville-saintpol-surmer.fr

Organisé par

BON À SAVOIR



Vous ne pouvez pas vous déplacer le jour des inscriptions ? Pas de panique... Le service séniors se tiendra à votre disposition dès le 14 septembre (9h à 12h / 14h à 17h du lundi au vendredi) sous réserve des places disponibles.



René MEENEBOO

Adjoint au maire
Délégations : état civil, élections, personnes âgées, affaires militaires et affaires culturelles

"Nous souhaitons une très bonne rentrée à tous les séniors saint-polois, en espérant vous rencontrer lors de nos différents événements."

✚ D'INFOS

Service séniors – pôle administratif
03 28 59 67 40
service.seniors@ville-saintpolsurmer.fr
Ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 14h à 17h30



Les jeunes participent activement à la vie de leur commune !

À travers le conseil des jeunes et le conseil municipal des enfants, la Ville consulte et tient compte des envies et des attentes de la jeunesse. À la rentrée, ils seront 33 élus de 8 à 17 ans à représenter la jeunesse saint-poloise.

La Ville de Saint-Pol-sur-Mer souhaite impliquer ses jeunes concitoyens. C'est pourquoi le conseil municipal des enfants (CME) et le conseil des jeunes (CJ) ont été créés. Pour être élus, les enfants volontaires ont porté une campagne électorale et ont défendu leurs projets dans les classes de



CE2, CM1 et CM2. Deux candidats sont élus par école pour une durée de 2 ans. À la rentrée, ce sont 15 enfants qui vont rejoindre le groupe. Cette année, le CME travaillera par commissions sur les thématiques : **tous solidaires, école et santé et sécurité.**

Pour intégrer le conseil des jeunes, il suffit d'être résidant ou scolarisé à Saint-Pol-sur-Mer, d'avoir entre 11 et 17 ans et de faire acte de candidature motivée par le biais du dossier de candidature (disponible sur le site internet de la Ville). Actuellement, le CJ est composé de 5 membres engagés pour améliorer le quotidien des jeunes sur

la commune. Ils travailleront à la rentrée par commissions sur les thématiques : **jeunesse, culturel, santé, environnement et tous solidaires.**

LES MISSIONS DES JEUNES CONSEILLERS ?

Les jeunes élus tendent à devenir des citoyens responsables, conscients du monde qui les entoure. Le CME et le CJ sont amenés à rencontrer Monsieur le maire aux commémorations, aux différentes animations de la Ville et peuvent échanger avec les élus selon les projets.

Le plogging : un projet porté par Marion, membre du conseil des jeunes

Le plogging, contraction de "plocka upp" (ramasser en suédois) et de "jogging", est une mode fitness venue de Suède qui consiste à allier le jogging et le ramassage de déchets. Le premier plogging aura lieu courant 2024 à Saint-Pol-sur-Mer, grâce à Marion, membre du conseil des jeunes depuis 2019. Depuis sa plus jeune scolarité, Marion s'engage à l'amélioration de sa ville en développant de nouveaux projets. Adeptes de la course à pied et sensibles aux enjeux écologiques, c'est tout naturellement qu'elle a souhaité introduire le plogging à Saint-Pol-sur-Mer. Tous seront les bienvenus à participer à cette action citoyenne et collective. Nous vous en dirons plus très prochainement.

LE P'TIT +

Réunion d'information Parcoursup et Orientaclick

Tu souhaites échanger sur ton projet d'études et t'informer sur les formations qui s'offrent à toi ? Découvrir le fonctionnement de Parcoursup et des sous-vœux ? Une réunion d'information est organisée le **lundi 23 octobre à 14h** à l'Hôtel de ville (place Jean-Jaurès) en partenariat avec l'association Entreprendre Ensemble. Les parents sont les bienvenus.



Découvrez les aides proposées par la Ville

La Ville de Saint-Pol-sur-Mer propose aux jeunes de 16 à 30 ans différentes aides financières afin de répondre à leurs besoins. Scolarité, loisirs, projets, emploi... Découvrez-les !

LES DIFFÉRENTS DISPOSITIFS :

- **Le revenu minimum étudiant** : tu as moins de 26 ans, tu résides à Saint-Pol-sur-Mer depuis 2 ans et tu effectues des études supérieures ? Tu peux bénéficier d'une aide financière pour tes études pouvant aller jusqu'à 550€.
- **La bourse à la réussite*** : une aide pour participer au financement d'une formation professionnelle, d'un stage à l'étranger ou encore du matériel spécifique à ta formation.
- **Le point citoyen*** : en échange de quelques heures de bénévolat au sein

d'une association saint-poloise, une partie de ton permis, de ton Bafa ou de ton BNSAA peut être financée.

- **L'aide aux départs autonomes*** : tu souhaites partir en vacances ? Si ton projet est autonome et comporte plus de deux nuits, alors tu peux bénéficier d'un financement de la Ville !

* *Prérequis : tu as entre 16 et 30 ans, tu résides à Saint-Pol-sur-Mer depuis 2 ans (sous conditions de ressources).*



D'INFOS

Service jeunesse

jeunesse@ville-saintpolsurmer.fr

Les dossiers sont disponibles sur le site internet de la Ville dans la rubrique "Éducation / Jeunesse" et en version papier au service jeunesse, complexe de la Ferme Marchand, 77 avenue Edmond-Flamand.

BON À SAVOIR

Une aide pour se lancer dans les études de médecine

Le coût des études de médecine peut se révéler être un frein pour certains étudiants. Dans une démarche visant à développer l'offre médicale sur le territoire tout en aidant nos jeunes à devenir médecin, la Communauté Urbaine de Dunkerque lance une nouvelle aide à destination des étudiants qui entrent en 1^{ère} année de médecine (PASS), disponible dès la rentrée universitaire 2023/2024 sous forme d'une bourse, allant de 2 000 à 13 000 €. Par ailleurs, la Cud propose aussi aux étudiants en médecine, qui réussissent la première année, une bourse d'engagement de 10 000 € par an de la deuxième à la cinquième année et une aide à la mobilité pour effectuer leurs stages sur notre territoire.

Dossier à déposer sur le site : www.communaute-urbaine-dunkerque.fr



D'INFOS
sante@cud.fr



Retour sur l'évènement qui a marqué notre ville : **la réouverture du parc Prigent**

Le parc Prigent a rouvert début juillet après une première phase de travaux. Le succès de cette transformation ne s'est pas fait attendre ! Les habitants de Saint-Pol-sur-Mer se sont rapidement approprié ce lieu réaménagé avec enthousiasme.

Un terrain de pétanque, du mobilier écoresponsable pour se reposer, lire un livre ou encore pique-niquer, des aires de jeux pour les petits (toboggan, jeux à bascule, balançoires, trampolines, tyrolienne, etc.) ainsi qu'un espace dédié aux sportifs (station musculation plein air)... Chacun a pu trouver son plaisir dans ce nouvel espace de vie.

Les retours des citoyens ont été très positifs et très nombreux, témoignant de la pertinence des aménagements réalisés. Il est clair que le parc Prigent répond désormais aux attentes et aux besoins de la population. En conclusion, la réouverture du parc Prigent a été un véritable succès et la municipalité est déterminée à poursuivre sur cette lancée !



Retour en chiffres sur les animations au parc cet été

- **108** participants aux activités sportives "spéciales séniors"
- **Plus de 300** personnes aux concerts
- **210** participants aux activités jeunesse
- **90** participants aux activités sportives

Par beau temps, le parc a accueilli jusqu'à 200 personnes par jour et le week-end entre 500 et 600 personnes !

La propreté et le maintien en bon état des équipements : l'affaire de tous ! Adoptons les bons gestes

- Je préserve les plantations, les fleurs et les arbres
- Je veille à la propreté des lieux, j'utilise les corbeilles à déchets
- Je respecte le mobilier urbain et les aires de jeux
- Je peux pique-niquer sous réserve de ne laisser aucun détritrus sur place
- Je ne fume pas dans le parc.
- Je n'emmène pas mon animal de compagnie dans le parc même tenu en laisse

Le règlement complet du parc est disponible à l'entrée principale.





UNE DEUXIÈME PHASE DE TRAVAUX DÈS CET HIVER



• Des activités ludiques

De nouveaux jeux seront installés dans le parc, tels que le château central de plus de **8 mètres** de haut, qui promet de devenir l'une des attractions favorites des enfants. De plus, des jeux adaptés aux enfants à mobilité réduite seront également ajoutés, afin de garantir un accès équitable à tous les petits Saint-Polois.

• Implantation de mobiliers supplémentaires

Une attention particulière sera portée à l'implantation de bancs supplémentaires, notamment dans les zones de jeux destinées aux jeunes enfants. Cette mesure permettra aux parents de profiter d'un confort bien mérité tout en gardant un œil sur leurs petits aventuriers. Par ailleurs, une à deux tables de pique-nique au plateau ralongé seront installées afin de les rendre accessibles aux personnes à mobilité réduite.

• La Ville pense aux adolescents

Une réflexion est en cours pour proposer des activités spécialement conçues pour les adolescents. La municipalité souhaite que le parc Prigent devienne un lieu de rassemblement intergénérationnel où chacun pourra se divertir et se détendre selon ses envies.

• Densification de la végétation

La végétalisation de la ville est une autre grande ambition de la municipalité. Aussi, plus de **50 arbres** et **700** sujets composant les massifs arbustifs seront plantés dans le parc, offrant ainsi un environnement verdoyant et agréable à tous les visiteurs.

Les travaux à venir promettent de rendre le parc encore plus accueillant, divertissant et verdoyant.



Christophe CLAEYS

Maire

Délégations : finances, sports, travaux, NPNRU, sécurité

“La Ville de Saint-Pol-sur-Mer place le bien-être de ses citoyens et la renaturation au cœur de ses priorités.”

BON À SAVOIR

! Rappel des horaires d'ouverture du parc

Septembre et octobre	8h à 19h
Novembre à mars	8h à 17h
Avril et mai	8h à 19h
Juin, juillet et août	8h à 20h



La Ville de Saint-Pol-sur-Mer **jardine sans pesticides !**

Depuis 2017, les communes ont l'interdiction d'utiliser des produits chimiques pour l'entretien des espaces verts. À ce titre, la Ville de Saint-Pol-sur-Mer étudie la mise en place de la gestion différenciée.



La gestion différenciée est un moyen d'entretenir les espaces verts en fonction de leur usage. On n'entretient pas de la même façon un terrain de sport, un massif, une zone de jeux ou encore un parc. Ainsi, les interventions sur site sont moins systématiques et mieux adaptées. Cette nouvelle technique permettra d'améliorer le cadre de vie des habitants tout en respectant le cycle naturel de la nature.

POUR RÉSUMER, LA GESTION DIFFÉRENCIÉE C'EST QUOI ?

- Un arrosage raisonné
- Une tonte différenciée
- L'entretien des espaces verts sans pesticides
- Le refus d'enlever systématiquement les mauvaises herbes
- La préservation de la faune et de la flore

LE SAVIEZ-VOUS

La végétalisation du cimetière

Le cimetière de Saint-Pol-sur-Mer n'échappe pas aux méthodes d'entretien alternatives et durables ; une opportunité pour la Ville de transformer un lieu de mémoire en un lieu de vie pour la nature, sans nuire aux exigences de recueillement. En ce sens, des essais de reverdissement ont été réalisés : pousse spontanée, prairie fleurie... Certains espaces du cimetière vont donc progressivement évoluer et se végétaliser avec une flore spécifique et naturelle.

BON À SAVOIR

Parmi les nombreux travaux en cours engagés par la Ville pour améliorer le cadre de vie des Saint-Polois, zoom sur les dernières actions :

- Réfection du parquet de la salle de sport Thomas
- Réfection totale du carrelage du hall d'entrée du centre Romain-Rolland
- Mise en accessibilité du beffroi
- Renouvellement du portail de l'école Langevin
- Travaux divers au restaurant scolaire Daniel-Imbert
- Réfection du parking de la Résidence autonomie Ambroise-Croizat et remise en état de la cour avec un nouveau terrain de pétanque

LE P'TIT +

La Ville participe à la journée World clean up

Rendez-vous le samedi **16 septembre de 9h à 11h** sur l'espace vert entre la résidence Debussy et les 3 Corsaires (boulevard de l'Aurore)

AU PROGRAMME :

8h45 - 9h : accueil des participants
9h - 11h :

- ramassage des déchets (matériel fourni par la Ville)
- fabrication d'Objets Roulants Non Identifiés (O.R.N.I.)
- distribution de composteurs / informations

Venez nombreux afin de rendre la ville propre !



HALLOWEEN PARTY

ÊTES-VOUS PRÊTS À FRISSONNER ?

Déambulations, spectacles, stand de maquillage... La Ville vous a concocté un programme terrifiant à l'occasion de la fête d'Halloween. Une chose est sûre, les frissons seront au rendez-vous.

Une légende dit qu'à l'approche d'Halloween, d'étranges créatures viennent hanter le centre Jean-Cocteau... Enfants et parents sont invités à partager un moment effrayant mais amusant ensemble, le samedi **28 octobre de 14h à 20h**. Découvrez sans plus attendre les animations qui vous sont proposées à l'occasion de la fête la plus attendue de l'année par les enfants !

TROIS ESPACES SONT PRÉVUS :

Dans la salle Jean-Vilar :

- **Espace 3 à 6 ans : Alice fête Halloween !**
Laissez-vous transporter dans un monde magique !

Dans la salle Pierre de Coubertin :

- **Espace 7 à 11 ans :** allez-vous réussir à quitter le labyrinthe maléfique ?
- **Espace ados et adultes :** venez découvrir la nurserie hantée et surtout, ne vous laissez pas piéger par les poupées !

Venez ensuite profiter des décorations sur le parking, où de nombreuses animations sont programmées : déambulations, spectacles, stand de maquillage...

Et ne ratez pas **le spectacle final qui aura lieu à 19h15** sur le thème de l'illusion !



La Ville fête la Saint-Martin

Le traditionnel **concours de lanternes et de betteraves** est de retour : la distribution des betteraves aura lieu **le mercredi 25 octobre de 9h à 12h et de 14h à 16h** sur le parvis du centre Jean-Cocteau. Les betteraves et lanternes travaillées par les enfants seront ensuite déposées le mercredi 8 novembre au centre Jean-Cocteau.

Le défilé de Saint-Martin aura lieu le vendredi 10 novembre à 18h.

Le départ se fera depuis l'allée Sansovino. Des folards ainsi que des bonbons seront distribués aux enfants à la fin du défilé. Découvrez d'ores et déjà le parcours du défilé : départ allée Sansovino, rues François-Rude, Clémenceau, Parmentier, Victor-Hugo, Albert-Doyen, Albert-Sauvage, Marceau-Grémain, Parmentier, Clémenceau, parking Cocteau.



Une rentrée scolaire placée sous le signe des Jeux olympiques : trouvez le sport qui vous correspond !

De la randonnée pédestre à la musculation, en passant par le badminton ou le yoga, vous avez toutes les chances de trouver le sport qui vous correspond à Saint-Pol-sur-Mer parmi une vingtaine d'activités à la carte.



Les inscriptions aux différentes activités municipales ont débuté lors du forum de la vie associative le dimanche 27 août de 10h à 18h.

Elles se poursuivent en fonction des places disponibles, sur rendez-vous au service des sports, à partir du mercredi 30 août. Les rendez-vous seront donnés par téléphone au 03 28 59 67 64.

D'INFOS
Service des sports
03 28 24 58 90

POUR VOUS INSCRIRE, VOICI LES DOCUMENTS NÉCESSAIRES :

- Dossier d'inscription papier (disponible au service des sports)
- Attestation de non contre-indication à la pratique sportive
- Photo d'identité
- Photocopie de la pièce d'identité
- Justificatif de domicile de moins de 3 mois

LE P'TIT +

Les Jeux olympiques chez nous

"Il ne vous a pas échappé que nous étions désormais à moins d'un an des Jeux olympiques de Paris. Et même si nous ne savons toujours pas si un Saint-Polois participera à ce grand rendez-vous - Abderrazak Charik tente de se qualifier sur le marathon -, notre ville va participer pleinement à cet évènement", déclare Christophe Claeys, le maire de la ville.

Le 3 avril, déjà, Saint-Pol-sur-Mer a accueilli les drapeaux olympique et paralympique. Au début de l'été prochain, c'est la flamme olympique qui passera par le Dunkerquois. Et, entretemps, Saint-Pol-sur-Mer, dont le site de la Ferme Marchand a été labellisé Terre de Jeux 2024, aura accueilli plusieurs délégations. Oui, sur l'année à venir, le sport va être plus que jamais notre compagnon de route.

BON À SAVOIR

Guide des activités sportives

Consultez sans plus attendre le guide des activités sportives 2023-2024, disponible dans les différents accueils de mairie, sur l'application Pol' en poche et sur le site internet de la Ville.





L'artiste Yori donne des couleurs à la cité des Cheminots

Dans le cadre du projet urbain NPNRU, des premières démolitions ont entraîné la fermeture de l'école maternelle Denis-Papin et le transfert des élèves au sein du groupe scolaire Vancauwenberghe.

Afin d'accompagner les familles dans le renouvellement urbain et inciter les déplacements à pied, la Ville de Saint-Pol-sur-Mer et la Communauté Urbaine de Dunkerque se sont associées pour créer un parcours ludique qui relie l'école Copernic à l'école Vancauwenberghe. L'artiste choisi pour réaliser ces œuvres est Yori. Un Saint-Polois qui a à cœur d'aider à maintenir un cadre de vie agréable tout au long de cette période de renouvellement urbain.

Et ce projet ne se limite pas à l'embellissement. En effet, l'artiste a proposé un concept assez novateur : le design actif. Il s'agit d'aménager l'espace public en favorisant l'activité physique.



Par exemple, entre les écoles Copernic et Vancauwenberghe, des marelles viendront colorer les trottoirs et inciteront les jeunes à sauter dessus pour une arrivée des plus dynamiques à l'école !

BON À SAVOIR

! Où en est la rénovation urbaine de la résidence Jean-Bart - Guynemer ?

Depuis 2021, le bailleur Habitat du Nord a lancé un marché de travaux en conception-réalisation pour la résidence Jean-Bart - Guynemer. L'opération compte **508** logements en réhabilitation, **389** logements en démolition et **44** logements en construction neuve dans le cadre du projet NPNRU, quartier Ouest à Saint-Pol-sur-Mer. La procédure "conception-réalisation" englobe dans un seul et même marché : l'établissement des études et l'exécution des travaux. Dans ce cadre, c'est le groupement SOGEA qui a été retenu pour la construction du nouveau bâtiment par le bailleur aux côtés de la direction départementale des territoires de la mer (DDTM), de la Ville de Saint-Pol-sur-Mer, de la Communauté Urbaine de Dunkerque et d'habitants.

LE P'TIT +

+ La balade d'Edmond

Afin de valoriser la cité des Cheminots dans le projet de renouvellement urbain et de garder trace de son histoire, la Ville vous propose un parcours mémoire. Accompagné d'Edmond, le cheminot, cette balade gratuite et ludique vous fera découvrir les lieux emblématiques du quartier et comment vivaient autrefois les cheminots. Le livret est disponible à la Maison du patrimoine, en mairie et dans les maisons de quartier.





Des contrôles préventifs des vélos dans les collèges par notre police municipale

Dans une démarche de prévention, des interventions auront lieu dans les collèges Robespierre et Deconinck afin de vérifier l'état d'entretien des vélos.



l'école, mais également à ceux pratiquant le vélo de façon occasionnelle le week-end. Un premier rendez-vous est planifié pour apprécier l'état d'entretien du vélo selon des critères bien précis, puis un deuxième pour contrôler si les modifications ont bien été réalisées. L'objectif est de vérifier le bon état des équipements obligatoires comme les éclairages avant et arrière, le freinage ou encore la sonnette.

Les agents de la police municipale donnent rendez-vous aux élèves des collèges Robespierre et Deconinck pour la vérification de l'état d'entretien de leur vélo. Cette intervention est dédiée aux jeunes de la commune se rendant à vélo à

- **Au collège Robespierre**, le premier rendez-vous est fixé au **22 septembre** puis le deuxième le **18 octobre**.
- **Au collège Deconinck**, le premier rendez-vous est fixé au **26 septembre** puis le deuxième le **17 octobre**.

BON À SAVOIR

Stop au démarchage abusif

Les entreprises souhaitant pratiquer du démarchage à domicile sont soumises à une autorisation municipale. Sans déclaration à la police : pas de prospection ! Elles se doivent de déposer leur demande à la collectivité en fournissant un certain nombre de pièces justificatives (un extrait Kbis de moins de trois mois, la carte professionnelle et la carte

d'identité, le numéro de téléphone et les immatriculations des agents prospectants). Tout Saint-Polois concerné par une vente à domicile peut demander à voir l'autorisation fournie par la police municipale. En cas de non-présentation et au moindre doute sur les intentions des démarcheurs, **n'hésitez pas à contacter la police municipale au 03 28 29 66 39.**

LE P'TIT +

Nuisances sonores

Vous avez un problème de voisinage ? N'hésitez pas à contacter la police municipale de Saint-Pol-sur-Mer au **03 28 29 66 39.**



Le CLIC : un dispositif au service des séniors

Le CLIC (Centre Local d'Information et de Coordination) du littoral – relais autonomie : un dispositif au service des séniors, des personnes en situation de handicap, des proches aidants et des professionnels.



Le CLIC du littoral – relais autonomie est un service composé d'une équipe pluridisciplinaire assurant plusieurs missions.

Le territoire d'intervention est l'ensemble des **17** communes de la Communauté Urbaine de Dunkerque.

- **La première mission** du CLIC du littoral – relais autonomie est d'accueillir, d'écouter, d'informer et d'orienter tout public. Une aide à la vérification du

formulaire MDPH peut notamment vous être proposée.

L'accueil est individualisé, direct ou indirect.

- **La seconde mission** est l'accompagnement et la coordination des services à domicile proposés aux personnes âgées de 60 ans en perte d'autonomie.
- **La troisième mission**, entre autres, est de mettre en place des actions collectives de prévention sur l'ensemble du territoire communautaire pour les séniors de 60 ans et plus.

Le CLIC du littoral – relais autonomie est un service gratuit.



Nathalie LEFEBVRE
Adjointe au maire
Délégation : action sociale

*“Saint-Pol-sur-Mer
est la ville au
grand cœur !”*

⊕ D'INFOS

**112 avenue de la Libération – Bât 13,
Dunkerque**

**Ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à
12h et de 13h30 à 17h**

03 28 62 87 08

contact@clic-littoral.fr

Des permanences gratuites à votre disposition

• Permanence de la psychologue

Tous les adultes saint-polois (à partir de 25 ans) qui souhaitent consulter une psychologue peuvent prendre rendez-vous au 03 28 59 67 20. Les permanences ont lieu toutes les deux semaines, le mercredi matin ou après-midi, à la SCAS (148 rue de la République).

• Permanence de la médiatrice santé

La médiatrice santé de Saint-Pol-sur-Mer est à votre disposition pour vous informer, vous orienter et vous sensibiliser sur les bonnes pratiques à tenir en matière de

santé. Elle se tient à votre disposition :

- **Le 2^{ème} mardi de chaque mois de 9h à 11h** à la maison de quartier Mendès-France (Villenvie)
- **Les jeudis 14 et 28 septembre ainsi que les 12 et 26 octobre de 14h à 16h** au service emploi insertion (rue Victor-Hugo)
- **Tous les vendredis matin de 9h à 11h** à la maison de quartier Victor-Hugo (Villenvie)
- **Tous les vendredis après-midi de 14h à 16h** à l'Appart dans FACE, au 7 boulevard de l'Espérance, appartement 3, entrée Z



Bienvenue aux nouvelles enseignes !

Saint-Pol-sur-Mer est une ville attractive. Découvrez les nouvelles implantations.

AUDREY ET THIERRY CAILLIBOOTER : LOCANDGO



Une nouvelle société de location de véhicules, de la berline à l'utilitaire, sur le site de l'ancien garage Calcoen, a ouvert à Saint-Pol-sur-Mer. Une entreprise familiale puisque Thierry Caillibooter en est le directeur et c'est sa femme, Audrey, qui est la responsable de l'agence. Avec l'équipe Locandgo – François préparateur automobile, Rémi chargé d'accueil et Lisa en apprentissage - la location de voiture n'a jamais été aussi simple, que vous soyez une entreprise ou un particulier. Ce qui les démarque ? Tous les véhicules sont neufs, car renouvelés tous les deux ans.

L'agence est ouverte du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 14h à 18h.

→ 53-57 rue Pasteur

📍 LOCANDGO

☎ 03 62 26 00 26

MAYA : PARFUMERIE MAYA STORE

Cap sur le Moyen-Orient avec votre nouvelle boutique Maya Store, spécialisée dans la parfumerie. Maya, grande passionnée, saura vous conseiller et vous guider vers la fragrance qui s'accorde à votre personnalité. Elle propose un large choix de parfums tout droit venus de Dubaï, inspirés des grandes maisons. Elle propose également des savons saponifiés à froid, des huiles marocaines (argan, nigelle ou encore figue de barbarie) importées du Maroc, sprays d'ambiance... Maya s'adresse à tous ceux qui sont curieux de découvrir de nouvelles senteurs. Sa boutique est ouverte du mardi au samedi de 14h à 19h et le dimanche de 10h à 13h.



→ 132 avenue de la République

📍 mayastore.dk

📍 Maya Store Dunkerque

KRAIEM RAOUF ET OTHMAN HBILA : LA GOURMANDISE (EX-LA GRIGNOTIÈRE)

Venez déguster les bonnes viennoiseries et sandwiches du boulanger Othman Hbila et les bons gâteaux traditionnels et orientaux du pâtissier Kraiem Raouf à la Gourmandise. Les deux frères ont repris le commerce en février 2023 et vous accueillent du lundi au dimanche de 6h à 12h30 et de 14h30 à 20h (fermeture le mercredi).

→ 303 rue de la République

☎ 03 28 64 61 95



Avis aux commerçants et artisans : boostez votre com'réseaux

La Communauté Urbaine de Dunkerque, en partenariat avec la Turbine, la CCI Littoral Hauts-de-France et la Ville de Saint-Pol-sur-Mer, propose une formation à destination des commerçants et artisans qui souhaitent booster leur communication et leur présence sur les réseaux sociaux. Celle-ci aura lieu le **lundi 9 octobre de 12h à 13h30** au pôle administratif de la mairie (256 rue de la République). **Si vous souhaitez participer à cette formation gratuite, inscrivez-vous par mail : developpement.economie@ville-saintpolsurmer.fr**



Le secteur du commerce recrute, la Ville vous met en relation avec les employeurs



**Formé(e) ou pas !
Vous êtes intéressé(e) par le secteur du commerce ?**

Venez rencontrer les employeurs autour d'un café ! ☕

Lundi 09 octobre 2023
Place du Chevalier de Saint-Pol
Rue de la République,
Dit "la Boule"
59430 SAINT POL SUR MER
De 14h00 à 16h30

N'oubliez pas votre CV, de nombreuses offres sont à saisir !

Des animations sont prévues toute l'après-midi !

En partenariat avec :

Action proposée par :



Vous êtes à la recherche d'un emploi dans le commerce ou êtes tout simplement curieux de découvrir les nombreux métiers qu'offre le secteur ? Rendez-vous le lundi 9 octobre pour la 5^{ème} édition des entreprises au cœur des quartiers !

En lien avec le développement économique de Saint-Pol-sur-Mer, Face Flandre et Pôle emploi, le prochain rassemblement "Les entreprises au cœur des quartiers", sur le thème du commerce, se tiendra le **lundi 9 octobre de 14h à 16h30 place du Chevalier de Saint-Pol**. Venez échanger avec les employeurs présents des différentes offres à pourvoir sur le territoire autour d'un café. N'oubliez pas votre CV. De nombreuses opportunités sont à saisir !

LE SAVIEZ-VOUS



La Ville s'implique pour votre retour à l'emploi

Vous êtes à la recherche d'un emploi ? Un conseiller du Plan local pour l'insertion et l'emploi (PLIE) peut vous venir en aide. Pour en savoir plus, rapprochez-vous du **service emploi insertion situé au 299 rue Victor-Hugo (03 28 29 27 87)**.

BON À SAVOIR



Appel à candidatures destiné aux étudiants

À la recherche d'un job étudiant ? Des postes sont vacants pour travailler au cimetière et au parc Prigent (emplois de type agent de surveillance) ainsi qu'à la médiathèque Émile-Zola (emplois de type administratif).

Intéressés ? Déposez sans plus attendre votre **dossier de candidature (CV, lettre de motivation, certificat de scolarité ou carte d'étudiant de l'année 2023-2024)** au format papier à l'Hôtel de ville (place Jean-Jaurès).





Les Journées du patrimoine : une occasion de célébrer les 20 ans du beffroi

Dans le cadre des Journées du patrimoine, les 16 et 17 septembre, la Ville de Saint-Pol-sur-Mer vous propose un grand nombre d'animations. Cette édition s'articulera autour du thème du beffroi à l'occasion de son 20^{ème} anniversaire.



EXPOSITIONS

DU 15 SEPTEMBRE AU 13 OCTOBRE

Visitez l'exposition "Les 20 ans du beffroi" de la Maison du patrimoine et découvrez à travers diverses archives l'histoire du beffroi. À contempler également, l'exposition "Le beffroi dans tous ses états", réalisée par les élèves du cours de photographie de l'école des beaux-arts Charles-Renaud et la présentation de la lettre originale du chevalier de Saint-Pol.

Le vernissage aura lieu à l'Hôtel de ville (place Jean-Jaurès) le **15 septembre à 18h30**.

VISITE HISTORIQUE SAMEDI 16 ET DIMANCHE 17 SEPTEMBRE

Assistez à une visite des différents sites historiques de la ville en bus. **Deux départs sont prévus depuis la mairie (place Jean-Jaurès) l'un à 14h et l'autre à 15h30**. De 14h à 17h, rendez-vous à l'Hôtel de ville pour voir ou revoir les deux expositions dédiées au beffroi et profiter d'une visite historique, expliquant l'histoire de Saint-Pol-sur-Mer par des vidéos et des audios.

Visite historique gratuite, sur réservation auprès de la Maison du patrimoine (place du Chevalier de Saint-Pol).

SPECTACLE CONTÉ MERCREDI 11 OCTOBRE À 14H30

La Maison du patrimoine organise pour les 20 ans du beffroi, un spectacle conté au complexe de la Ferme Marchand, salle Clerginet (avenue Edmond-Flamand). *Gratuit, sur réservation auprès de la Maison du patrimoine (place du Chevalier de Saint-Pol).*

CONFÉRENCE MERCREDI 11 OCTOBRE À 18H30

Pour clôturer les expositions, une conférence sur le thème des beffrois

aura lieu en mairie dans la salle du conseil. Celle-ci sera animée par Bernard Piccarreta, ancien professeur d'histoire passionné par sa ville et son patrimoine. Gratuit, sur réservation auprès de la Maison du patrimoine (place du Chevalier de Saint-Pol).

Plus d'informations au 09 53 67 94 30.

LE SAVIEZ-VOUS

?? Connaissez-vous votre beffroi ?

En 2003, la Ville de Saint-Pol-sur-Mer inaugurerait le premier beffroi du troisième millénaire. Le beffroi, haut de 33 mètres, porte un carillon exceptionnel fidèle aux traditions, de treize cloches et quatre jacquemarts – les plus grands d'Europe ! Chaque jacquemart mesure 1,80 mètre et représente des personnages marquants ou symboliques de la ville (le chevalier de Saint-Pol, la fileuse, le docker et le cheminot). Et dans ses fondations, le beffroi renferme un trésor qualifié "d'inventaire à la Prévert"... des documents et des objets créés et choisis par les élèves du collège Robespierre pour témoigner de leur époque.

La médiathèque fait **sa rentrée**

La médiathèque de Saint-Pol-sur-Mer fait sa rentrée et vous propose de nouvelles animations pour bien débiter l'année.

ATELIER LECTURE

Le cornebidouille club, c'est le nouvel atelier lecture pour les 7-9 ans qui aura lieu un dimanche par mois à la médiathèque et qui débute le **17 septembre**. Les enfants sont invités à échanger autour de leurs récentes lectures, mais auront également l'occasion de découvrir de nouveaux auteurs et de participer à des ateliers créatifs et numériques.

LIVE ENTRE LES LIVRES

Dans le cadre du festival Live entre les livres, l'association Dynamo invite les seniors à se rendre à la médiathèque **le vendredi 22 septembre à 14h30** pour participer à l'animation "Papi et Mamie Poppins", ateliers d'écriture et de musique sont au programme. Sur inscription uniquement.

+ D'INFOS

Médiathèque Émile-Zola
Centre Jean-Cocteau
03 28 29 66 33

+ La culture nous tient à cœur
Saint-Pol-sur-Mer

BON À SAVOIR

! La médiathèque sera exceptionnellement fermée le **vendredi 29 septembre**.

Les autres rendez-vous à ne pas manquer :

THÉÂTRE AMBULANT

À la découverte de Kamishibai

Venez découvrir ce théâtre ambulant où vous serez contées des histoires en faisant défiler les images.

→ Dimanche 24 septembre à 10h30

(à partir de 3 ans)

Sur inscription

→ Samedi 7 et dimanche 8 octobre à 10h30 (à partir de 5 ans)

Sur inscription

ATELIER

Fruitos Rigolos

→ Mercredi 11 octobre à 10h30

(à partir de 3 ans)

Sur inscription

EXPOSITION

Délices et gastronomie en Hauts-de-France

Une promenade ludique et pleine de surprises pour découvrir la gastronomie et les produits régionaux.

→ Du mardi 3 au 22 octobre

(ouvert à tous)

COURS DE CUISINE

Cuisine bien-être avec Odile Bazin

→ Samedi 14 octobre à 10h ou 14h

(pour les adultes)

Sur inscription

CONTE

Veillée des bébés gourmandise

→ Vendredi 20 octobre à 18h30

(de 0 à 5 ans)

LE P'TIT +

+ **Donnez votre sang pendant que vos enfants écoutent des lectures**

La médiathèque organise une collecte de don du sang **le vendredi 27 octobre de 15h à 19h**. Vous êtes invités à venir avec vos enfants qui pourront écouter des lectures pendant votre don. Accès à l'animation par l'avenue Saint-Exupéry.





Expression des conseillers

Vous trouverez ci-dessous les textes des trois listes représentées au conseil, retranscrits tels que transmis dans la limite du nombre de signes impartis par liste (ponctuation, orthographe, syntaxe...). Les propos tenus sont sous l'unique responsabilité de leurs auteurs (conformément à la loi du 27 février 2002).

"Restons Saint-Polois dans le grand Dunkerque"



La période estivale n'est que rarement celle des grandes manœuvres. Pourtant, le 20 juillet 2023, un événement rarissime s'est produit : une personnalité originaire du Dunkerquois a été nommée ministre. En obtenant le portefeuille du Logement, Patrice Vergriete, jusqu'alors maire de Dunkerque – fonction qu'il s'apprête à quitter – et président de la Cud (Communauté Urbaine de Dunkerque), devient seulement le troisième politique de notre territoire à être nommé ministre. Avant lui, il y avait eu Albert Mahieu, de Cappelle-la-Grande, au XIX^e siècle (ministre de l'Intérieur) et... Robert Prigent, du nom du parc rouvert en ce début d'été, né à Saint-Pol-sur-Mer, au XX^e siècle (tour à tour ministre de la Population, de l'Agric-

culture, puis de la Santé publique et de la Population). Cette nomination permet de nous rappeler que notre ville de Saint-Pol-sur-Mer a donné un ministre à la France (NB : Michel Delebarre, maire de Dunkerque de 1989 à 2014, est originaire de Bailleul). Elle est aussi l'occasion de mesurer le développement du Dunkerquois ces dernières années – et ces derniers mois – en termes de tourisme, de transport, d'emplois à venir, et donc de logement. Car la nomination de Patrice Vergriete est étroitement liée à son action sur notre territoire, devenu un laboratoire géant dans le domaine de la transition économique et écologique du territoire. On pense ici au bus gratuit ou à la décarbonation.

Le logement, un enjeu pour Saint-Pol-sur-Mer

Les élus du groupe Restons Saint-Polois dans le grand Dunkerque tiennent à féliciter Patrice Vergriete pour ce poste ministériel. Ils s'en félicitent également. Car les 20 000 emplois qui vont arriver à côté de chez nous dans les années à venir posent forcément la question du logement, pour lequel la tension est déjà très forte à Saint-Pol-sur-Mer. Nul doute qu'en mettant en place ses grandes orientations pour le pays sur ce sujet, Patrice Vergriete aura une pensée et un œil particulièrement vigilant sur ce qui attend le Dunkerquois, donc Saint-Pol-sur-Mer.

En début d'année, Patrice Vergriete, président de la Cud, et Christophe Claeys, maire de Saint-Pol-sur-Mer, s'étaient rendus à Paris et avaient obtenu une enveloppe largement abondée pour le NPNRU (Nouveau programme national de renouvellement urbain). Cette casquette communautaire, le nouveau ministre du Logement va la garder. Et avec un pied supplémentaire à Paris, il sera aux premières loges pour poursuivre le travail mené jusqu'à présent avec notre maire.

"Vivre notre ville"

Hommage à Albert COEUGNART

C'est avec une immense tristesse que nous avons appris le décès de notre ami Albert, survenu subitement le 19 août dernier. Fondateur de la police municipale de Saint-Pol sur mer qu'il dirigera durant de nombreuses années, Albert s'est beaucoup impliqué dans les questions de sécurité. Plus globalement, il faisait preuve de dévouement et d'altruisme, que ce soit dans ses engagements associatifs ou plus récemment dans son rôle de conseiller municipal. Albert était un profond humaniste, épris de justice et soucieux du bien être des citoyens. Nous garderons d'Albert le souvenir d'un homme intègre, pragmatique, fort de ses convictions, volontaire, passionné, attentif aux autres et dévoué à la cause municipale.

À sa famille ainsi qu'à ses proches, les membres de la liste "Vivre Notre Ville" adressent leurs sincères condoléances, leur solidarité et leur profonde sympathie.

Assurément une bonne nouvelle pour les Saint-Polois.

À l'heure de boucler ce magazine, nous avons appris le décès d'Albert Coeuignart, ancien policier municipal et élu du groupe "Vivre notre ville" au conseil. Nous tenions ici à lui rendre hommage pour son action et à renouveler nos sincères condoléances à sa famille et ses proches.

Restons Saint Polois dans le grand Dunkerque



"L'Avenir Saint-Polois"

Harcèlement scolaire : Il est urgent d'agir !

Selon l'État, entre 5 et 10% des enfants scolarisés en sont victimes. Dans notre région cela représente un élève sur 10. Notre commune n'est pas épargnée.

Chers parents, soyez attentifs au mal-être de vos enfants. Ils sont peut-être harcelés et n'osent pas en parler. Les réseaux sociaux favorisent le harcèlement. Soyez prudents sur leurs utilisations.

Depuis plusieurs années nous demandons de donner aux professeurs, référents harcèlement et aux chefs d'établissements de vraies responsabilités pour ne laisser aucun cas de harcèlement de côté. Nous demandons aussi de rendre obligatoire le transfert de l'élève harceleur dans un autre établissement, d'inclure des sanctions graduelles dans le règlement intérieur des établissements contre le harcèlement, d'instaurer obligatoirement la présence d'un ou d'une infirmière scolaire dans les établissements et d'imposer un contrôle plus strict des réseaux sociaux pour les enfants.

**Nous contacter : Adrien Nave – adriennave@protonmail.com
– 69 rue Victor Hugo – 59430 Saint-Pol-sur-Mer**



Agenda

Septembre

ÉVÈNEMENT

Mise à l'honneur des bacheliers 2023

- **Vendredi 1^{er} septembre à 18h**
- Sur inscription (plus d'infos sur nos réseaux sociaux)

CÉRÉMONIE

Journée des Zouaves

- **Dimanche 10 septembre, départ à 11h**
- Académie de musique (rue Victor-Hugo)

EMPLOI

Réunion d'information - service civique avec Unis Cité

- **Mercredi 13 septembre à 14h**
- Hôtel de ville (place Jean-Jaurès)

LOTO

Loto par l'association Nature et Détente

- **Jeudi 14 septembre de 14h et 19h**
- Complexe de la Ferme Marchand, salle Clerginet (avenue Edmond-Flamand)

ÉVÈNEMENT

Remise des prix des jardins fleuris

- **Jeudi 14 septembre à 18h30**
- Centre Jean-Cocteau (boulevard de l'Aurore)

ÉVÈNEMENT

Journées du patrimoine

- **Du vendredi 15 au dimanche 17 septembre**
- Voir programme p.20

ÉVÈNEMENT

Journée World Cleanup

- **Samedi 16 septembre de 9h à 11h30**
- RDV sur l'espace vert entre la résidence Debussy et les 3 Corsaires, boulevard de l'Aurore

BROCANTE

Brocante de l'AFEJI

- **Samedi 16 septembre de 8h à 18h**
- Au sein de la structure AFEJI et sur la voie publique rue des Pinsons et rue des Faisans

ÉVÈNEMENT

Après-midi dansant par l'association L'Étoile du Nord

- **Dimanche 17 septembre de 14h à 20h**
- Centre Jean-Cocteau, salle Jean-Vilar (boulevard de l'Aurore)

Octobre

Concert de l'Ensemble Vocal Mélodies

Dimanche 8 octobre à 16h

Centre Romain-Rolland, salle Abel-Lamotte (av. Maurice-Berteaux)

La Chorale de Merckeghem est invitée à assurer la première partie et le final sera animé par le sosie vocal de Johnny Hallyday, Johnny Mirador.

Les places sont à retirer à l'académie municipale de musique (206 rue Victor-Hugo) la semaine avant le concert. **Entrée : 2 €.**

LOTO

Loto du Téléthon par l'association Aide et soutien aux maladies rares

- **Dimanche 8 octobre de 13h30 à 19h30**
- Centre Jean-Cocteau, salle Jean-Vilar (boulevard de l'Aurore)

FORMATION

Artisans et commerçants : boostez votre comm'réseaux

- **Lundi 9 octobre de 12h à 13h30**

→ Pôle administratif de l'Hôtel de ville (256 rue de la République)

ÉVÈNEMENT

Spectacle conté pour les 20 ans du beffroi organisé par l'association la Maison du patrimoine

- **Mercredi 11 octobre à 14h30**
- Complexe de la Ferme Marchand, salle Clerginet (avenue Edmond Flamand)

Gratuit sur réservation auprès de la Maison du patrimoine (place du Chevalier de Saint-Pol)

CONFÉRENCE

Conférence sur le thème des beffrois animée par Bernard Piccarreta

- **Mercredi 11 octobre à 18h30**
- Hôtel de ville, salle du conseil (place Jean-Jaurès)

Gratuit, sur réservation auprès de la Maison du patrimoine

EXPOSITION

Exposition organisée par le collectionneur Saint-Polois le lieu est Ferme Marchand salle Clerginet et non Cocteau

- **Jeudi 12 octobre au dimanche 15 octobre**
- Centre Jean-Cocteau, salle Jean-Vilar (boulevard de l'Aurore)

Numéros utiles

MAIRIE DE SAINT-POL-SUR-MER

Standard	03 28 29 66 00
Service emploi / insertion	03 28 29 27 87
SCAS	03 28 29 66 01
Médiathèque	03 28 29 66 33
Halte-garderie	03 28 29 66 37
Accueil enfance - jeunesse	03 28 59 67 93

URGENCES

Pompiers	18
SAMU	15
SOS médecins	0825 003 250
Pharmacie (à partir de 19h)	0892 230 495
Centre Hospitalier de Dunkerque	03 28 28 59 00
Police	17
Police municipale	03 28 29 66 39
Bureau de police	03 28 69 74 50
Gendarmerie	03 28 64 51 09

DIVERS

Accueil des sans-abris	03 28 63 33 42
Allo enfance maltraitée	119 ou 0800 05 41 41
Alcooliques anonymes	03 28 27 76 90
Centre antipoison	0825 81 28 22
Planning familial	03 28 59 18 08
SIVU	03 28 29 66 49
Allo Pep's	0800 059 430

VILLENVIE / MAISON DE QUARTIER

Villenvie	03 28 60 18 41
Maison de quartier Victor-Hugo	03 28 59 91 84
Espace Langevin	03 28 63 08 84
Maison de quartier Mendès-France	03 28 58 11 65
Espace Bayard	03 28 58 16 20
Maison de quartier Guehenno	03 28 59 69 90

Retrouvez toute l'actualité de la ville sur :

-  Saint-Pol-sur-Mer
-  saintpolsurmer
-  Ville de Saint-Pol-sur-Mer
-  application disponible sur les app stores



LE TRI
+ FACILE



Octobre suite

LOTO

Loto par l'association ACL PROXI POL

- **Dimanche 15 octobre de 13h30 à 20h**
- Centre Jean-Cocteau, salle Jean-Vilar (boulevard de l'Aurore)

BROCANTE

Brocante par l'association l'Étoile du Nord

- **Samedi 21 octobre 7h à 20h**
- Centre Jean-Cocteau, salle Jean-Vilar (boulevard de l'Aurore)
- Inscription le lundi 25 septembre de 9h à 17h au centre Jean-Cocteau, salle Jean-Vilar*

INFORMATION

Réunion d'information sur Parcoursup et Orientaclick en partenariat avec Entreprendre Ensemble

- **Lundi 23 octobre à 14h**
- Hôtel de ville (place Jean-Jaurès)

Conseil consultatif

Le prochain conseil consultatif aura lieu le jeudi **19 octobre à 18h** à la mairie protocolaire (*sous réserve de modification*).

Tous concernés !

- **Permanences des élus** : samedis 2, 16 et 30 septembre de 9h à 11h, vendredis 8 et 22 septembre de 14h30 à 16h30, vendredis 6 et 20 octobre de 14h30 à 16h30, samedis 14 et 28 octobre de 9h à 11h.
- **Permanences de l'association Consommation Logement et Cadre de vie** : les 7 et 21 septembre et les 12 et 26 octobre de 14h à 16h à la maison des associations, résidence Berlioz appartement 1, boulevard de l'Aurore.

ÉVÈNEMENT

Distribution des betteraves à l'occasion de la Saint-Martin

- **Mercredi 25 octobre de 9h à 12h et de 14h à 16h**
- Parvis du centre Jean-Cocteau (boulevard de l'Aurore)

ÉVÈNEMENT

Halloween party

- **Samedi 28 octobre de 14h à 20h**
- Centre Jean-Cocteau, salles Coubertin et Jean-Vilar (p.13)

SIVU'INFOS

Afin d'améliorer la qualité du service, le SIVU procède à un renouvellement du matériel dans les têtes de réseaux. Une coupure du service télévision de 45 min, durant une nuit (après minuit) sera nécessaire pour effectuer la migration.* Cette intervention se fera à Saint-Pol-sur-Mer **à partir du 18 septembre.**

**Ne concerne que les habitants qui utilisent la télé SIVU.*

Renseignements
0805 53 13 13 (appel gratuit)
Sivu-fibre.com

HALLOWEEN PARTY

ÊTES-VOUS PRÊTS À FRISSONNER ?

LE 28 OCTOBRE 2023 DE 14H À 20H
AU CENTRE JEAN-COCTEAU

SUR 3 ESPACES :

-  Le monde magique - 3/6 ans
-  Le labyrinthe de l'horreur - 7/11 ans
-  La nurserie hantée - 12 ans et +



Apple Store



PlayStore

SUIVEZ LE FIL



www.ville-saintpolsurmer.fr

